



Conseil général Agiez

Procès-verbal de la séance du Conseil Général ordinaire du 14 décembre 2023

Le président, Andy Bécue ouvre la séance à 20h, salue l'assemblée et donne lecture de l'ordre du jour suivant :

1. Appel
2. Approbation du procès-verbal de la séance précédente
3. Assermentation des nouveaux membres
4. Communications de la Municipalité
5. Budget 2024
 - Préavis municipal
 - Rapport de la commission de gestion/finances
6. Propositions individuelles et divers

L'ordre du jour présenté comme tel est accepté par le Conseil à l'unanimité.

1. Appel :

Membres présents: 26

Membres excusés: 9

Membres absents: 5

Le quorum étant atteint, le Conseil peut délibérer.

2. Approbation du procès-verbal de la séance précédente :

Le PV ayant été distribué, la lecture n'est pas faite. Il n'y a pas de commentaire.

Acceptation du PV de la séance précédente à l'unanimité par le Conseil.

3. Assermentation des nouveaux membres :

Une nouvelle demande d'assermentation : M. Christophe Baudraz est assermenté lors de ce Conseil et ce jusqu'à la fin de la législature.

4. Communication de la Municipalité :

Le président laisse la parole aux différents délégués :

STEP : M. Jean-Paul Leutwyler : aucune communication

ASIOR : Mme Nicolet, déléguée est excusée, M. François Vallotton, Municipal, fera les communications

ORPC : pas de communication du délégué

La parole est donnée aux Municipaux.

M. Philippe Schwendimann, Syndic :

M. le Syndic souhaite la bienvenue à tous les membres du Conseil.

SDISPO : Il informe l'assemblée que la commune recevra environ fr. 20'000.- suite à la péréquation.

Mme Annick Pétermann :

Eau : Mme Pétermann informe le Conseil que la restriction d'eau a pris fin en novembre dernier, comme annoncé et affiché sur les piliers publics.

Suite à la proposition de deux tarifs différents pour le prix de l'eau, cette dernière nous informe que la Commission veut attendre un exercice comptable entier avant de faire des changements. Mme Pétermann révisera les propositions avec de nouveaux chiffres ou avec les mêmes si les chiffres se maintiennent.

Elle nous informe que les chiffres sont bons et sous contrôle.

M. Angelo Fenu :

STEP : Pas de communication si ce n'est que tout fonctionne et qu'il remercie MM. Leutwyler et Besson pour leur travail et leur disponibilité.

Forêt : M. Fenu nous informe qu'il y a un déboisement important au refuge. L'attaque de bostryche n'a pas épargné les arbres qui l'entoure. Plusieurs arbres touchés.

De nouvelles plantations vont être faites. Différentes essences vont être plantées en lieu et place des sapins, comme du tilleul, des séquoias, des châtaigniers, ...

M. Angelo Fenu met en garde les promeneurs afin d'être attentifs dans la forêt.

Certaines communes ne donnent plus de sapins aux habitants pour les Fêtes de Noël car ils se font rares, mais il nous informe que la commune d'Agiez continue à les offrir pour l'instant.

Calendriers : les calendriers pour l'année 2024 seront distribués par la poste cette année. Le format sera différent et il espère que les calendriers plairont aux habitants.

M. François Vallotton :

ASIOR : M. Vallotton informe que le nouveau collège de Montcherand accueillera des nouveaux élèves à la rentrée d'août 2024, des bureaux pour la Direction et le secrétariat ainsi qu'une nouvelle UAPE.

AJOVAL : La dette financière permettant la sortie de l'AJOVAL des communes de Bavois et Chavornay a été payée mais pour le moment, les communes ne souhaitent pas honorer la facture concernant la caisse intercommunale de pension du personnel que cette dernière réclame à l'AJOVAL (CHF 447'842.-).

Antenne 5G : Pour le moment, la commune d'Agiez ne souhaite pas honorer la facture concernant l'antenne 5G car le projet est « gelé » par le Conseil d'Etat. Un nouveau projet verra le jour prochainement.

PACom : La procédure pour l'établissement du nouveau PACom est en cours (plan d'affectation communal). Le projet est encore en phase d'élaboration. La Municipalité informera les propriétaires et habitants d'Agiez lors d'une séance d'information à la population avant de soumettre la proposition définitive au Canton afin de mettre celui-ci à l'enquête publique.

M. Raphael Krüll :

ORPC : M. Krüll nous informe que le Canton va diviser les cantons en 4 grandes régions.

Agiez a reçu tout le matériel nécessaire (radios) pour le PRU. Le tout se trouve à la Maison de Commune. Une formation a été faite par la PC afin de pouvoir les utiliser en cas de besoin.

Eclairage : L'entreprise Vo Energies a terminé la pose des ampoules LED sur les lampadaires dans le haut du village. Les détecteurs de mouvement ne sont pas encore fonctionnels.

Routes : Le travaux pour le passage au 30km/h a été accepté par la DGMR. L'entreprise Road'Art mettra la signalisation en place dans le courant de l'année prochaine (marquage et signalisation).

5. Budget 2024

Préavis municipal

Le rapport est lu par notre Syndic, M. Philippe Schwendimann

Rapport de la commission de gestion/finances

Le rapport est lu par M. Jacques-André Porchet

Prise de parole

M. Bruno Perler sensibilise la Municipalité et le Conseil quant au vieillissement de la population et à une diminution à venir des entrées liées aux impôts.

Passage au vote

Les comptes sont acceptés avec 25 voix et une abstention.

6. Propositions individuelles et divers

- M. Frédéric Baudraz : Pour la mise en œuvre de la zone 30km/h, M. Baudraz demande comment les riverains seront informés du commencement des travaux et du déroulement de ces derniers. Il rappelle que lors du dernier Conseil il avait exprimé le souhait de voir les propriétaires de la route de Bretonnières être concertés à ce sujet.
Monsieur Krüll informe le Conseil, en répondant à la question de M. Baudraz, qu'il présentera le plan au prochain Conseil ou verra si une présentation spécifique sera faite pour cette question.
- M. Frédéric Baudraz aimerait savoir où en est et comment se passe le fonctionnement de l'Entente intercommunale avec la commune de Bofflens. Y a-t-il un budget spécial ou un autre moyen déployé que le budget communal ?
Mme Annick Pétermann informe M. Baudraz que le budget n'est pas encore établi et qu'elle ne peut répondre à sa question pour l'instant.
- Mme Céline Ré demande si les fr. 30'000.- annoncés pour l'éclairage public concernent le village entier ou uniquement le haut du village ?
M. Krüll explique que la partie « basse » du village n'est pas encore faite mais que les chiffres donnés englobent les travaux dans leur totalité.
- M. Jacques-André Porchet note que les lampadaires au Chemin des Vignes éblouissent trop. Il demande si le nécessaire pourrait être fait afin de diminuer l'intensité de la lumière.
M. Krüll informe que les capteurs avec carte SIM ne fonctionnent pas encore et qu'il fera le nécessaire afin que cela soit corrigé.

Le président, M. Andy Bécue annonce les dates des Conseils pour l'année 2024, soit :

le 6 juin et le 12 décembre

Il remercie toutes les personnes qui ont œuvré pour la commune d'Agiez toute l'année et souhaite de Joyeuses Fêtes de fin d'Année à l'assemblée.

M. le Syndic invite tout un chacun à venir à la verrée offerte par la Municipalité au Restaurant « Le Normand ».

La séance est levée à 20h36.

Le président



Andy Bécue

**CONSEIL GÉNÉRAL
D'AGIEZ**

Le secrétaire



Sylvie Fernandes